
 

  Figino, 27 novembre 2023 
 
  
 

PROCESSO VERBALE 

 
SEDUTA DEL CONSIGLIO CONSORTILE 

Lunedì, 27 novembre 2023 presso l’I.D.A. a Figino 
 
Presenti i rappresentanti dei Comuni consorziati: 

Melide Danilo Crivelli, Presidente 
Collina d’Oro Manuel Garzoni 
Grancia Michele Piceni 
Lugano Maurizio Solcà 
Morcote Giacomo Caratti 
Vico Morcote Maurizio Bernasconi 

Presenti per la Delegazione consortile: Sandro Casella, Luciano Albertini, Alberto Gamboni. 

Sono pure presenti: Christian Chiappa, capo esercizio, Glenda Ganguin, segretaria contabile. 
 
ORDINE DEL GIORNO: 

1. Approvazione verbale della seduta del 24.04.2023; 

2. Approvazione Messaggio no. 43 concernente il mandato di gestione delle stazioni di 
pompaggio di proprietà Comunale, site all’interno dei comprensori di Lugano, Collina d’Oro, 
Melide e Morcote; 

3. Approvazione Messaggio no. 44 relativo alla richiesta di un credito di CHF 228'500.00 
occorrente all’aggiornamento di una parte di telegestione della rete consortile; 

4. Approvazione Messaggio no. 45 accompagnante i conti preventivi per l’anno 2024 e la 
presentazione del piano finanziario per il periodo 2024-20227; 

5. Eventuali: 

 assoggettamento IVA CDAPS (riferisce signor Michele Passardi, Consavis SA ad inizio 
seduta). 

Il Presidente della Delegazione consortile Sandro Casella saluta i presenti e passa la parola al 
Presidente del Consiglio Consortile, Danilo Crivelli, il quale a sua volta saluta le persone presenti alla 
Seduta. 
 
1. Approvazione verbale della Seduta del 24 aprile 2023 

Il verbale della Seduta del 24 aprile 2023 viene approvato all’unanimità con i ringraziamenti per 
la sua stesura. 
 

2. Approvazione Messaggio no. 43 concernente il mandato di gestione delle stazioni di pompaggio 
di proprietà Comunale, site all’interno dei comprensori di Lugano, Collina d’Oro, Melide e 
Morcote 

Il Presidente Crivelli introduce la tematica osservando che il Messaggio relativo al mandato di 
gestione delle stazioni di pompaggio summenzionate ha subito alcuni intoppi formali nel suo 
allestimento, in particolare per il fatto che il Comune di Collina d’Oro ha richiesto ancora delle 
modifiche, comunicandole una decina di giorni prima della riunione odierna. 
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Il Capo esercizio informa che il Comune di Collina d’Oro ha deciso di effettuare gli investimenti 
necessari per portare la gestione delle stazioni agli standards del CDAPS; pertanto, l’indennità 
per la gestione delle stesse si riduce in quanto non saranno più necessari dei controlli settimanali, 
ma saranno limitati a scadenze mensili. 

Il sindaco di Morcote, Giacomo Caratti, comunica che la Convenzione delle stazioni di Morcote, 
è già stata ratificata. Nelle prossime settimane verrà sottoposto al Consiglio Comunale il 
Messaggio di investimento per l’adattamento delle sei stazioni ai parametri del CDAPS. 

Maurizio Solcà, rappresentante di Lugano, comunica che il Municipio ha già approvato 
formalmente la Convenzione, ma non è ancora stata discussa in sede di Consiglio Comunale. 

Dopo breve discussione e chiarimenti, il dispositivo delle quattro Convenzioni è approvato, con 
riserva che anche i relativi Legislativi approvino a loro volta la Convenzione che li concerne. 
 

3. Approvazione Messaggio no. 44 relativo alla richiesta di un credito di CHF 228'500.00 occorrente 
all’aggiornamento di una parte di telegestione della rete consortile 

Il Presidente Crivelli chiede se vi sono domande in merito al Messaggio Consortile per 
l’aggiornamento di una parte di telegestione alla rete consortile.  

Non ci sono osservazioni da parte dei presenti, pertanto, il Messaggio viene approvato 
all’unanimità. 
 

4. Approvazione Messaggio no. 45 accompagnante i conti preventivi per l’anno 2024 e la 
presentazione del piano finanziario per il periodo 2024-2027 

Il Presidente Crivelli comunica di aver sottoposto alcune domande in merito ai conti preventivi 
del 2024 alla segretaria del CDAPS. Crivelli ha presentato una tabella in formato excel con un 
primo confronto tra il piano contabile in uso e il modello MCA2 che entrerà in vigore dal 2024, 
consapevole della difficoltà di un raffronto preciso. Il rappresentante di Vico Morcote, Maurizio 
Bernasconi ha altresì alcune domande da presentare in merito al preventivo e alle voci che 
determinano un tale incremento del fabbisogno. 
 
Il Presidente della Delegazione consortile Sandro Casella ringrazia Crivelli e Bernasconi per 
l’analisi svolta e per aver posto delle utili domande chiarificatorie a nome anche degli altri 
rappresentanti comunali.  

La segretaria e il Capo esercizio hanno ponderato con grande attenzione il nuovo preventivo 
implementando dapprima un foglio di lavoro in excel contenente le spiegazioni e le varie 
osservazioni che hanno inciso sull’imputazione e l’ammontare dei costi stimati. 
 
Viene pertanto proiettato il preventivo dettagliato in excel con le spiegazioni di ogni posizione 
da parte del Capo esercizio e della segretaria in modo che sia più comprensibile per tutti. La 
maggior parte delle questioni poste dai presenti hanno trovato risposta immediata. 

Il Capo esercizio presenta l’iter di come verranno risanate le vasche di decantazione finali 
suddivise in quattro fasi, così come anche le saracinesche delle celle Biostyr, che verranno 
sostituite nell’arco di quattro anni a causa delle attuali insufficienze ermetiche. 

Nasce una piccola discussione in merito a questi costi che influenzeranno in maniera importante 
i prossimi quattro anni e, nel merito, si ipotizza l’eventualità di aprire un credito quadro con 
apposito Messaggio consortile. Caratti chiede se bisognerà valutare questi incrementi come un 
picco isolato o come trend futuro che richiederà un aumento analogo delle tasse causali 
comunali. L’impianto dell’IDA è vetusto, vi saranno puntualmente degli investimenti da 
effettuare e valutare l’accensione di un credito quadro può essere sicuramente una valida 
alternativa in modo da non caricare maggiormente i costi gestionali annuali. 

Il Presidente Crivelli comunica che così come sono stati esposti e motivati gli aumenti previsti 
sono giustificati e i rappresentanti potranno dare delle delucidazioni precise ai Municipi. 
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Non vi sono ulteriori domande in merito al Messaggio e i rappresentanti dei Comuni consorziati 
riportano l’approvazione dei rispettivi Municipi. 

Di conseguenza il Consiglio Consortile risolve: 

 È approvato il preventivo di spesa per l’esercizio 2024 che prevede un fabbisogno d’esercizio 
di CHF 3'170'000.00. 

 L’importo è suddiviso come da chiave di riparto in vigore. 

 La Delegazione consortile è autorizzata a procedere all’incasso presso i Comuni consorziati, 
in applicazione dell’articolo no. 19 dello Statuto consortile. 

 
5. Eventuali 

Il Presidente della Delegazione consortile, Sandro Casella apre la trattanda per aggiornare il 
legislativo circa alcuni progetti importanti che il Consorzio sta portando avanti. 

I lavori di risanamento del laghetto all’entrata dell’impianto dell’IDA sono iniziati come 
programmato e anche il risanamento del collettore in zona di protezione S2 sta procedendo 
come pianificato. 

Il Vice Presidente Luciano Albertini comunica che è stato riattivato il progetto di massima per il 
trattamento dei microinquinanti e una volta terminato, al fine di ottenere la partecipazione 
finanziaria con sussidi del 80 %, dovrà essere trasmesso e approvato dagli uffici federali 
competenti (UFAM). 

Casella informa in merito alla tematica “HUB energetico”, per il quale al momento non ha grandi 
novità da comunicare: ancora non si conoscono le decisioni e le conclusioni politiche, con 
particolare riferimento al rispetto ambientale. 

Lo scorso mese sono stati inviati ai Municipi e ai loro rappresentanti due Messaggi consortili che 
prevedono la sistemazione di un collettore consortile sito sul territorio di Lugano-Pazzallo e la 
richiesta di un credito occorrente alla sostituzione della griglia grossa all’impianto. 

Poiché le richieste di crediti per investimenti consortili richiedono un preavviso di quattro mesi ai 
Municipi, Casella informa il Consiglio Consortile sulla probabile convocazione straordinaria di un 
Consiglio Consortile entro la fine del mese di febbraio 2024. 
 

 Assoggettamento IVA CDAPS 
Casella informa che il revisore del CDAPS, Michele Passardi della Consavis SA, a causa di un 
imprevisto dell’ultimo momento, non può essere presente. Per questo motivo Passardi ha dato la 
propria disponibilità ad un successivo incontro chiarificatore in merito alla tematica dell’IVA. 

Si propone di richiedere l’intervento di Passardi nel corso del mese di febbraio, concordando la 
data con il Presidente Crivelli, che potrà dialogare con il signor Passardi. 
 
Maurizio Bernasconi chiede se ad aprile verrà comunque convocata la seduta di Consiglio 
Consortile, concomitante con le votazioni comunali. La seduta avrà luogo normalmente per la 
presentazione e approvazione dei conti consuntivi del 2023. 
 
Non essendoci altri interventi, il Presidente ringrazia e chiude la seduta. 
 
 

PER IL CONSIGLIO CONSORTILE 

 D. Crivelli, Presidente     G. Ganguin, Segretaria          
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